

T1 2023

# Aperçu des retombées

Investir Ottawa est la principale agence de développement de l'industrie du savoir de la capitale du Canada. Notre équipe offre des programmes et services de démarrage, d'expansion mondiale et de développement de talent qui favorisent la création de richesse et d'emplois, ainsi que la croissance et la réussite des entrepreneurs et des entreprises de la ville d'Ottawa.

## Investir Ottawa contribue à :

### Stimuler la croissance de notre économie



**284**

Emplois créés

**73,4M\$**

Investissements intérieurs et étrangers attirés

**32,6M\$**

Capitaux attirés par nos entreprises en démarrage

### Accroître la compétitivité mondiale des entreprises

**63**

Réunions sur l'expansion des entreprises

**52**

Réunions sur l'investissement étranger direct

**1**

Entreprises soutenues dans leur croissance locale

## Attirer des talents et des entreprises



## Accélérer la croissance des entreprises en démarrage et en expansion



## Encourager les PME et les entrepreneurs d'Ottawa



## Favoriser le développement, l'attraction et la fidélisation des talents



Données cumulées à la fin du trimestre pertinent.

## Stimuler l'innovation du secteur des VCA et des villes intelligentes grâce à Zone X.O

73

Investissement public-privé total dans Zone X.O

,33M\$

Investissement public-privé total dans Zone X.O

36

PME et entreprises soutenues

15

Événements de R-D et d'affaires importants

## Entreprises en vedette au

T1 2023

**Forte de sa dernière ronde de financement, Raven.ai, membre du programme d'accroissement d'échelle, atténuera les problèmes d'approvisionnement au Canada**



Raven.ai a été fondée en 2013 par Martin Cloake et Braden Stenning, qui voulaient aider les fabricants à analyser leurs données et à les mettre à profit. Ils savaient qu'en raison de la hausse des coûts, de la main-d'œuvre moins qualifiée et des interruptions de la chaîne d'approvisionnement, les fabricants avaient besoin d'information et de conseils, et non d'un rapport de plus.

## ENTREPRISES EN VEDETTE AU T1 2023

En février 2023, Raven.ai, qui profite du programme d'accroissement d'échelle d'Investir Ottawa, a réalisé une ronde de financement de série A de 12 millions de dollars américains. Elle a été menée par Momenta Ventures et Chartline Capital Partners, avec la participation de Celtic House Venture Partners, d'Exportation et développement Canada et d'investisseurs providentiels, dont Tobi Lutke.

« La mission de Raven est d'accélérer l'adoption des technologies de l'industrie 4.0, qui sont synonymes de meilleurs produits pour les consommateurs, de hausse des profits pour les fabricants et d'emplois plus attrayants et plus sûrs. Nous sommes ravis d'avoir obtenu le soutien de sociétés réputées et d'importants investisseurs

providentiels, commente Martin Cloake, cofondateur et chef de la direction de Raven.ai. Ce financement nous permettra de poursuivre l'expansion rapide de nos capacités et de faire progresser notre mission. »

À l'heure actuelle, Raven.ai est l'un des principaux fournisseurs de logiciels de contextualisation de données pour les activités de première ligne, qui aident des fabricants de partout dans le monde dans un éventail de secteurs, comme l'alimentation et les boissons, les produits pharmaceutiques, l'agroalimentaire et les soins de santé. L'entreprise fondée en 2013 compte maintenant 68 employés à temps plein, génère des revenus annuels récurrents d'environ 5 millions de dollars et aide des entreprises bien connues,



« Dans le secteur de la fabrication, pour apporter de réelles améliorations, nous devons être en mesure d'interpréter et de mettre en contexte les données provenant autant des gens que des machines. Voilà la valeur ajoutée que propose Raven », explique M. Cloake.

La dernière ronde a porté à environ 16,5 millions de dollars américains le financement total de Raven.ai depuis sa fondation.

## ENTREPRISES EN VEDETTE AU T1 2023

comme Danaher, Michelin et Amazon, à apporter des améliorations continues qui augmentent leur productivité.

« Il ne fait plus aucun doute que Raven.ai avait une idée visionnaire : se servir de l'IA pour améliorer et optimiser les processus de fabrication, commente Nick Quain, vice-président du développement des entreprises, Investir Ottawa. Martin et son équipe nous ont fait voir l'importance des données en temps réel. Pour les clients, la proposition de valeur de l'entreprise repose sur l'information et les conseils qu'elle tire de ces données, qui sont beaucoup plus éloquentes qu'un autre tableau de bord ou un autre rapport. »

### SmartInside AI, entreprise d'IdO, connaît une croissance rapide dans la capitale du Canada



Ottawa a toujours été un terrain fertile pour les entreprises de hautes technologies qui offrent à des multinationales des solutions de pointe misant sur l'IdO et l'IA. SmartInside AI, une société d'IdO établie en Corée du Sud, en est un exemple éloquent. L'entreprise a récemment tiré parti des programmes de démarrage pour obtenir au T1 2023 un investissement de 100 000 \$, qui vient s'ajouter aux 200 000 \$ consentis en 2022.

Fondée en 2018, SmartInside AI propose des solutions avancées de gestion de la sécurité misant sur l'IA pour prévenir les accidents de travail et protéger les travailleurs et travailleuses contre les blessures graves, pour ainsi leur offrir un milieu plus sûr. Son système de gestion intégrée analyse des images et des vidéos à l'aide des dernières technologies et d'algorithmes d'IA et envoie des notifications en temps réel s'il détecte des risques.

## ENTREPRISES EN VEDETTE AU T1 2023

« Notre technologie permet d'analyser des images et des vidéos afin d'améliorer l'efficacité au travail.

Elle ne sert qu'un but : offrir des outils de gestion de la sécurité qui profitent non seulement aux établissements publics, mais aussi à monsieur et madame Tout-le-Monde », explique Seung Hee Park, chef de la direction de SmartInside AI Inc.



SmartInside a établi sa présence à Ottawa en 2022 grâce à la piste de décollage mondiale IO, un programme d'Investir Ottawa. Elle a choisi cette ville en raison de sa réputation bien établie de pôle technologique, de l'importance stratégique de lancer ses activités en sol canadien, de la possibilité de faire avancer des projets de R.-D. axés sur les technologies intelligentes, et du bassin de talents experts des technologies qu'on y trouve.

« La piste de décollage mondiale IO nous a permis de jeter les bases de nos activités à l'étranger, un plan que nous mijotons depuis des années, raconte Nam Hyun Cho, responsable des bureaux à l'étranger de SmartInside AI. Investir Ottawa nous a aidés à fonder une entreprise canadienne et nous a mis en contact avec diverses personnes à Ottawa qui se sont intéressées à nos activités et à notre mission. »

Sophie Chen, directrice de marché, Asie a récemment présenté SmartInside à l'équipe de recherche de l'Université d'Ottawa. Les deux entités ont entrepris ensemble des projets de R.-D. de technologies d'IdO. En mai 2023, SmartInside accueillera un stagiaire de l'Université Carleton, élargissant son équipe tout en formant la relève au Canada. Des projets prévus pour 2023 en collaboration avec Zone X.O sont également sur la table à dessin.

## ENTREPRISES EN VEDETTE AU T1 2023

L'équipe d'expansion à l'échelle mondiale d'Investir Ottawa tend la main à SmartInside AI depuis 2021. Elle a catalysé son projet d'expansion et elle a facilité la planification, la consultation d'experts et la mise à profit des ressources par l'intermédiaire de la piste de décollage mondiale IO. Grâce à ce programme, Investir Ottawa a accompagné SmartInside AI lors de ses premiers pas à Ottawa, en l'aidant à y jeter ses racines. L'entreprise a maintenant commencé à croître, attirant des investissements et créant des emplois.